

MINCEX: Cuba tiene muchas potencialidades para incrementar exportaciones

12 octubre 2021



Foto: ACN.

Si en el 2018 Cuba contaba con 267 empresas exportadoras de bienes y servicios, hasta septiembre último suman 327 las entidades sumadas a tan vital actividad, y son muchas las potencialidades y condiciones para seguir incrementando esa cifra con la participación incluso de las formas de gestión no estatales, aseguró hoy una funcionaria cubana.

Al intervenir en la Jornada Económica Productiva que desde la Cámara de Comercio tiene lugar de manera presencial y virtual, Vivian Herrera Cid, directora general de Comercio Exterior del Ministerio de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera (MINCEX), abundó en la necesidad y retos que enfrenta el país, entre ellos, el bloqueo norteamericano y la pandemia, para continuar fomentando y diversificando la importante fuente de ingresos.

Mencionó entre las potencialidades contar con profesionales altamente calificados de todas las ramas, con **Empresas de Alta Tecnología, Parques Científicos**

Tecnológicos, con más de 100 centros de investigaciones, polos productivos exportadores, nuevos actores en el proceso de exportación y el acompañamiento a los territorios en temas de comercio exterior.



Foto: ACN.

Tras recordar los documentos rectores y políticas que orientan esta actividad, entre ellos, los Lineamientos del Partido y el Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social hasta el 2030 (PNDES), destacó que con vistas a ese propósito se actualizan la Estrategia Integral para la Exportación de Bienes y Servicios y la Ventanilla Única del Comercio Exterior, se capacitan a los actores económicos y se cuenta con una metodología y resoluciones del referido organismo.

Herrera Cid mencionó el níquel, el tabaco, los azúcares, combustibles minerales, los alcoholes y pescados y crustáceos entre los principales productos de exportación del país, y otros que se consolidan, y **en cuanto a los servicios señaló que el 65 por ciento de estos se concentra en los de la salud vinculados a la industria biofarmacéutica**, seguido por las telecomunicaciones, en tanto se excluye el turismo por la seria afectación que ha tenido debido al impacto de la COVID-19.

Precisamente a raíz de la epidemia explicó a los empresarios y a los representantes del sector no estatal de todas las provincias, que participan en el foro virtual, los productos

potenciales por áreas geográficas del mundo, en aras de que conozcan dónde están las oportunidades, y los proyectos en marcha en sintonía con el PNDES 2030.



Foto: ACN.

La representante del MINCEX anunció la creación de un fondo para el fomento y diversificación de las exportaciones, que se aspira tenga un capital ascendente a cinco millones de dólares y será una ayuda financiera hacia aquellos proyectos que necesiten de pequeñas inversiones, en aras de asegurar la calidad exportable.

Informó que **hasta la semana pasada entre las formas de gestión no estatal ascienden a 198 los contratos de exportación firmados, todos por un monto de más de 15 millones 328 mil dólares**, y en cuanto a los de importación la cifra anda por los cinco mil 304 contratos, valorados en una cifra que supera los 83 millones 850 mil USD.

Herrera Cid destacó las potencialidades para exportar de los polos productivos, lo cual ya algunos logran como las empresas agroindustriales Ceballos, de Ciego de Ávila, y Victoria de Girón, en Jagüey Grande, en Matanzas, al contar con condiciones de infraestructura, logísticas y estar asociados a entidades que hacen comercio exterior, por lo cual se debe dirigir sus efectos y resultados positivos al desarrollo endógeno territorial.

La funcionaria del MINCEX alertó de un fenómeno que hoy gravita sobre la economía mundial como consecuencia del impacto de la COVID-19, y del que Cuba no escapa, consistente en la ruptura de cadenas de suministro, lo cual ha dado lugar a elevaciones escandalosas de los niveles de fletes de los contenedores en los diferentes tráficos.

Los alquileres de estos medios en un año y medio se han multiplicado más de tres veces y no se prevé cuándo se logrará su estabilidad, a lo cual se unen las presiones por las medidas del bloqueo extraterritorial de Estados Unidos contra Cuba, que impiden que las navieras oferten servicios a las empresas listadas y que provocó que dos de aquellas, ZIM y MSC, rompieran sus vínculos con la mayor de las Antillas, manifestó la oradora.

Ante preguntas realizadas desde varios territorios, **Herrera Cid aclaró que todos los actores económicos, incluidas las micro, medianas y pequeñas empresas, las cooperativas no agropecuarias y los trabajadores por cuenta propia, están junto a la empresa estatal socialista** en igualdad de condiciones para exportar e importar, siempre y cuando cumplan los requisitos establecidos.

Como parte del encuentro, expusieron sus experiencias y ejemplos de buenas prácticas representantes de la Empresa BK Import Export, con la creación del Cluster de la Metalmecánica, que hoy agrupa a 13 entidades productoras con potencialidades para la exportación, y del Grupo Empresarial de la Industria Sidero Mecánica (Gesime).

(Con información de ACN)